

Síntesis de información local



MARTES 21 DE MAYO DE 2013

INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO

ANUNCIO DE ENTREVISTA CON EL PRESIDENTE DEL IEQ

Plaza de Armas 'El Noticiero de Querétaro' informa que este día contarán en entrevista con el Presidente del Consejo General del IEQ, José Vidal Uribe Concha, en el horario de 1:00 a 3:00 pm en 92.7 FM y XEXE 1090. (PA, 2A)

DEMOCRACIA, INSTRUMENTO DE UNA SOCIEDAD MODERNA: IEQ

Por Webmaster

La democracia es instrumento de las sociedades modernas para orientar la convivencia, señaló Magdiel Hernández. Mediante los procesos electorales, los ciudadanos pueden contar con autoridades legítimas y legitimadas, aseguró el secretario Ejecutivo del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ), Magdiel Hernández Tinajero, ante estudiantes de la facultad de Derecho de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), campus Amealco, durante el taller "Fundamentos de la democracia". "Es un instrumento de las sociedades modernas para orientar la convivencia entre sus integrantes, tanto en lo político como en lo social, a partir del reconocimiento de la igualdad de las personas, la soberanía popular y la observancia de la ley", señaló el consejero al hablar sobre la democracia. En tanto el consejero electoral, Alfredo Ríos, sostuvo que en el proceso electoral la ciudadanía juega un papel fundamental a recibir y contar los votos. Sostuvo que una de las características de los sistemas democráticos es que haya transparencia y certidumbre en los resultados electorales. "Hacemos públicas las actas de escrutinio y cómputo, las cuales reflejan los votos recibidos el día de la jornada electoral, documentos validados por las fuerzas políticas y los ciudadanos integrantes de las mesas directivas de casilla", concluyó. (MAGAZINE DE QUERÉTARO WEB)

<http://www.magazinedequeretaro.com/estevez/magazine/noticias/item/12840-democracia-instrumento-de-una-sociedad-moderna-ieq.html>

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

INE LLEVARÁ A CENTRALISMO

Por Liliana Gutiérrez

El Secretario de Gobierno, Jorge López Portillo Tostado, indicó que la propuesta de un Instituto Nacional Electoral (INE) es una propuesta que llevará al centralismo. "Nosotros somos muy respetuosos con las propuestas que lleguen al congreso y las propuestas que estén haciendo en ese sentido, sin embargo creo que es volver al centralismo cuando en el país ya logramos, desconcentrar y descentralizar los procesos electorales", manifestó el funcionario estatal. El Magistrado Presidente del Tribunal Superior de Justicia (TSJ), Carlos Septién Olivares, indicó que la propuesta debe garantizar la participación de los ciudadanos a fin de que no se 'vicien' los procesos electorales. (AM p. 5)

DENUNCIA EN CURSO

Por José Luis Báez Guerrero

Poco se dijo, poco se habló, pero la gravedad del hecho es manifiesta. Hace días, el Partido Acción Nacional en Querétaro presentó ante la autoridad electoral local una denuncia contra el Partido Revolucionario Institucional por la utilización de programas sociales del gobierno federal con fines de proselitismo en favor del PRI. A la vista de todos está el convenio que en un acto de cinismo firmaron la delegación estatal del Instituto Nacional para la Educación de los Adultos (INEA) y el Comité Directivo Municipal del PRI para utilizar con fines partidistas programas sociales del gobierno federal.

Síntesis de información local



MARTES 21 DE MAYO DE 2013

Hoy, la mira está puesta en los estados en donde este año se celebrarán elecciones, sin embargo, es igualmente grave e indignante que programas del Instituto Nacional para la Educación de los Adultos, que fue creado para apoyar de manera directa a los mexicanos que aún no saben leer o escribir o que por alguna circunstancia no pudieron terminar su educación básica, esté siendo utilizado mezquinamente por el PRI, sabedores de la impunidad de la que gozan. Si son capaces de hacer esto con los más vulnerables, qué podemos esperar para el próximo proceso electoral en Querétaro. Insistimos que el Partido Revolucionario Institucional en Querétaro dio un gran salto de la simulación al cinismo: ¡firmando un convenio! para que programas de éste Instituto fueran, o incluso aún sigan siendo, utilizados por dirigentes del ahora partido en el gobierno. La dirigencia estatal del PRI ha dicho que es legal, sólo falta que en próximas fechas nos presenten su convenio de “colaboración” con “soluciones” o con la delegación federal de la Secretaría de Desarrollo Social para cerrar este círculo vicioso donde toda acción de gobierno está al servicio de su partido. Hace unos días el presidente nacional del PRI, César Camacho Quiroz, advertía: “Quien cometa un delito sea del partido que sea debe pagar por ello”, sólo esperamos su congruencia, porque hoy la única unidad de la que goza su partido es la que tiene con gobierno y sus programas sociales. El PRI y el gobierno están fundidos en uno solo. Existen suficientes elementos de prueba: el propio convenio, las fotos de su firma, discursos, boletines de prensa y la página de internet oficial del INEA de la SEP. El Comité Directivo Estatal del Partido Acción Nacional en Querétaro ha solicitado formalmente, ante la autoridad electoral, la anulación del convenio así como la sanción que conforme a derecho proceda contra al partido infractor. Esperamos la respuesta honesta de las autoridades. (EUQ, 11A)

PARTIDOS POLÍTICOS

PAN

PANCHO REPRUEBA CORDERAZO

Por Redacción

"Voy a ser institucional", sentenció el senador por Querétaro Francisco Domínguez Servién, quien calificó como precipitada la determinación del presidente nacional del PAN Gustavo Madero de remover a Ernesto Cordero Arroyo de la coordinación del grupo parlamentario en la Cámara de Senadores, pues tres de las grandes reformas se hicieron en estos ocho meses, y consideró que el Pacto por México ha venido a generar una división en el partido. "El Pacto por México lo veía yo como una agenda, pero en este caso veo que vino a hacer una división en el partido porque los ejecutores de las reformas que propone el pacto son los diputados y senadores de la República, pero no sabemos qué es lo que pactan los que forman parte de la mesa del pacto, y nos quieren venir a poner en la mesa reformas, y si quieren que con esta remoción no se le mueva punto y coma a lo que pueda ser propuesto, si no beneficia, aún con todo y cambio de coordinador, no lo vamos a hacer", advirtió. (DQ p.1)

AVALAN PANISTAS DECISIÓN DE MADERO

Por Yoheme Pomares

Respaldan el coordinador de la bancada del PAN en el Congreso Local, Guillermo Vega Guerrero, la decisión del líder nacional de su partido, Gustavo Madero en el sentido de cambiar a Ernesto Cordero Arroyo de la Coordinación de partido en el Senado y reitera que es una facultad que tiene el Presidente del PAN en el país. (C.p.1)

Síntesis de información local



MARTES 21 DE MAYO DE 2013

LA UNIDAD NUEVO RETO TRAS SALIDA DE CORDERO: ANAYA

Por Aimée Pacheco

Quien sustituye a Ernesto Cordero en la coordinación del PAN tendrá el relevo de construir la unidad en el senado del grupo parlamentario, sentenció el diputado federal por Querétaro, Ricardo Anaya Cortés, en entrevista para el noticiario ABC Diario, segunda emisión en el 107.9 de FM y 670 de AM. Enfatizó que es facultad de Presidente Nacional del PAN, Gustavo Madero, la designación de los coordinadores, tanto en la Cámara de diputados como en la cámara de senadores, sin embrago, sentenció que no sería justo “hacer leña del árbol caído, simplemente debemos entender que es la facultad del presidente del partido”. Confió que la decisión tomada por el presidente del Partido, tenga consecuencias positivas para el PAN y para México, pues el tema de la remoción de Ernesto Cordero, dijo que se trata de una decisión interna. (DQ p. 3)

“SANA” REMOCIÓN DE CORDERO: VEGA

Por Aimée Pacheco

La remoción de Ernesto Cordero Arroyo de la coordinación de senadores panistas fue sana y podría tener su origen en el desgaste de la relación personal con el presidente nacional del PAN Gustavo Madero, consideró el diputado local Guillermo Vega Guerrero, coordinador de la bancada panista, quien conminó a la militancia a acatar, “sin miramientos”, la decisión del líder nacional, pues la falta de disciplina institucional es lo que ha hecho “mucho daño al partido”. Por salud institucional o inclusive personal, estoy seguro que el presidente tomó esa decisión, que creo no fue fácil, pero es un bien mayor que es lo que tenemos que privilegiar. Es una decisión que corresponde al presidente nacional del PAN, Gustavo Madero, y que está basada en los estatutos del partido, que son documentos legalmente válidos, los cuales todos los militantes estamos obligados a cumplir”. (DQ p. 3)

DEBE EL PAN CONSERVAR LA UNIDAD, COINCIDEN MILITANTES

Por Jorge Vargas

El presidente del PAN en Querétaro, José Luis Báez Guerrero espera que la remoción del coordinador albiazul de los senadores, Ernesto Cordero Arroyo, no impacte negativamente en el trabajo interno de Acción Nacional aquí, pero el diputado federal, Ricardo Anaya Cortés, dice que a la gente le interesa más bien qué van a hacer los legisladores tratándose de las grandes reformas que necesita el país. De acuerdo con una información que PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro, replica del diario nacional Milenio, el presidente nacional del PAN, Gustavo Madero Muñoz, ha decidido remover de la coordinación a Cordero Arroyo; hoy se sabrá quién lo sucede. Sobre este tema, Báez Guerrero y Anaya Cortés conversaron por separado ayer en El Noticiario de Querétaro. El líder estatal panista dijo que la polarización de las posturas entre Cordero Arroyo y Madero Muñoz data de semanas atrás, y que “yo esperaré que no” afecte este diferendo los trabajos locales que el PAN realiza hacia las elecciones de 2015; al contrario, que la remoción “fortalezca al Partido y al grupo parlamentario panista en el Senado de la República”. (PA, 1A)

PANISTAS LLAMAN A MILITANCIA A NO DIVIDIRSE POR CORDERO

Por Norma Ayala

En Querétaro, militantes del Partido Acción Nacional (PAN) aseguraron que confían en que no habrá división por la separación de Ernesto Cordero Arroyo de la coordinación parlamentaria en el Senado. El diputado federal Marcos Aguilar Vega hizo un llamado a los actores políticos queretanos del blanquiazul a no trasladar al estado filias y fobias, de lo que hoy está sucediendo en la Cámara Alta. Por su parte, la senadora Marcela Torres Peimbert destacó que es importante hacer caso de las coincidencias y no las diferencias. (EUQ, 4A)

Síntesis de información local



MARTES 21 DE MAYO DE 2013

CELEBRAN LEGISLADORES QUERETANOS EL CESE DE ERNESTO CORDERO

Por Alejandro Caballero

Los legisladores federales panistas, Marcos Aguilar Vega y Marcela Torres Peimbert, aplaudieron la decisión de su presidente nacional, Gustavo Madero, de cesar del cargo de coordinador de la bancada del PAN en el Senado de la República a Ernesto Cordero Arroyo. Marcos Aguilar dijo que no se puede querer meter desorden al interior del grupo legislativo sin que no existan consecuencias; reconoció que Ernesto Cordero no se condujo de la mejor manera durante su cargo y esto provocó algunas discusiones al interior del grupo del PAN. Por su parte, la senadora Marcela Torres dijo que sin duda alguna Ernesto Cordero se equivocó al retar públicamente al presidente de su partido, Gustavo Madero. Dijo que hoy se requiere de unidad y de apoyo al Pacto por México para sacar adelante al país. Por último, refrendó su apoyo y respeto a Gustavo Madero. El Presidente municipal de Corregidora, Antonio Zapata, no quiso opinar sobre el tema, sólo dijo que él se mantenía institucional y que apoyará lo que decida su partido. (PA, 6A)

NUEVA DIRIGENCIA CONSENSUADA: MARMOLEJO

Por Candhy Escalante

La líder del PAN en la capital, Beatriz Marmolejo Rojas, dijo respetar la determinación de Gustavo Madero respecto a la remoción de Ernesto Cordero de la coordinación del PAN en el Senado, al señalar que es facultad de la dirigencia nacional realizar esta acción; además de calificar como buena la labor de Cordero frente al Senado. (PA, 6A)

SE CONFIRMA CRISIS EN EL PAN: PRI Y PRD

Por Jorge Vargas

Los presidentes del PRI y PRD en Querétaro, Alonso Landeros Tejeida y Carlos Lázaro Sánchez Tapia, respectivamente, coincidieron por separado en que la remoción del senador Ernesto Cordero Arroyo como Coordinador de los senadores albiazules “confirma” que el PAN continúa “inmerso en la crisis que tiene desde 2012”. Aunque Landeros se mostró respetuoso de los procesos internos de Acción Nacional, lamentó que ese partido tenga este tipo de problemas. Sin embargo, dijo que el enfrentamiento entre Cordero y el presidente del partido “deja ver que el interés de ellos (los panistas) no es el del país sino el de sus grupos”. Por su parte, Carlos Lázaro dijo que el conflicto panista “confirma lo que hemos venido señalando; que el PAN está inmersos en la crisis que tiene desde que perdió la Presidencia de la República”.

NIEGA ERICK JUÁREZ DIVISIÓN EN EL PAN

Por Martín García

El presidente del Comité Municipal del Partido Acción Nacional (PAN), Erick Juárez Luna aseguró que la remoción de Ernesto Cordero como líder del Grupo Parlamentario en el Senado de la República, no es un síntoma de división al interior del blanquiazul, sino una discrepancia natural. (C.p.13)

¿GERARDO, CUÁNTAS VECES HA SUBIDO A TRIBUNA?, LE PREGUNTA EL PAN

Por Rafael Rodríguez

El presidente del PAN en el municipio de San Juan del Río, Erick Juárez Luna, dijo que el diputado local por el noveno distrito Gerardo Sánchez Vázquez en lugar de levantar la mano para futuros cargos de elección popular dé a conocer cuántas veces ha subido a tribuna para proponer iniciativas para los sanjuanenses. El dirigente del PAN en San Juan del Río se extrañó por el auto-destape del diputado del PRI a la alcaldía. (N-Síguelo p.5)

Síntesis de información local



MARTES 21 DE MAYO DE 2013

PRI

"CONSTRUYE PRI MIENTRAS PAN SE DESTRUYE"

Por José Luis Rodríguez Palomares

Mientras el PRI como gobierno y como representante popular construye caminos de progreso para el país, el PAN destruye puentes de diálogo y, al colmo, se destruye a sí mismo en disputas internas, criticó el secretario adjunto del Comité Directivo Estatal del partido tricolor, José Antonio Mejía Lira. En entrevista con el noticiario ABC DIARIO que conduce Adán Olvera en el 107.9 de FM y 670 de AM, Mejía puso como ejemplo la confrontación interna de panistas por la coordinación en el Senado, que retrasa los encuentros democráticos y la formación de acuerdos por el bien y el avance del país. Asimismo, al anunciar la reestructuración de las 814 representaciones seccionales del partido en el Estado, el también ex edil de Tequisquiapan y expresidente estatal de la Fundación Colosio dijo que "queremos rescatar el orgullo de ser priísta y ello se hace partiendo de las bases, participando en las seccionales del partido". (DQ p.1)

DENUNCIA CNOP QUE LOS PRIISTAS NO PAGAN SUS CUOTAS

Por Rafael Rodríguez

El presidente de la CNOP en San Juan del Río, Josué García Cenizal, dijo que el nuevo dirigente del PRI, Juan Pedro Olvera Olvera, tiene la obligación de lograr que los priistas que ocupan cargos públicos durante la presente administración realicen el pago de sus cuotas tal y como lo marcan los estatutos del partido. (N-Síguelo p.5)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: RUGIRÁN GALLOS COMO JAGUARES CON JAGUARES

Por Redacción

Este lunes por la tarde se aprobó el cambio de sede para la franquicia de Jaguares de Chiapas a Querétaro, por lo que el fútbol de Primera División seguirá en nuestra entidad, además de que se le dio la oportunidad al técnico Ignacio Ambríz de escoger jugadores del ex cuadro chiapaneco para reforzar al ahora equipo queretano. Otra de las noticias que se dieron a conocer tras la reunión que dio inicio en las instalaciones de la Federación Mexicana, alrededor de las 17:00 horas, es que Gallos Blancos podrá seguir utilizando su mote, marca y logotipo sin violar ninguna ley, por lo que no será necesario cambiarle el nombre para el Torneo de Apertura 2013 de la Liga MX, el cual se disputará en el Estadio Corregidora. Se hizo oficial finalmente, Gallos Blancos permanece en la Primera División a través de la compra del Club Jaguares de cara al Apertura 2013, Amado Yáñez es el propietario del Club a través de la empresa Oceanografía, así lo dio a conocer Decio de María luego de la reunión de dueños efectuada en la Federación. (DQ principal)

N: SON JAGUALLOS

QUERÉTARO SEGUIRÁ CON EQUIPO EN PRIMERA

Por José Luis Jiménez

Querétaro estuvo 14 días sin equipo de primera división. Ayer en la sede de la Federación Mexicana de Fútbol se anunció lo que Noticias ya había adelantado, el empresario Amado Yáñez compró a Jaguares de Chiapas y la franquicia la traerá a jugar a Querétaro. Los empresarios se han dado cuenta que el estado es una franquicia rentable por varios motivos y por eso su interés de que esta ciudad continúe con equipo de primera división profesional. (N p.1)

Síntesis de información local



MARTES 21 DE MAYO DE 2013

AM: INICIA EL JUEGO DE LAS ALIANZAS

Por Francisco Hernández

En política, alianzas son votos y nos buenas razones. Rumbo al 2015, los partidos comienzan el juego de las coaliciones que podrían forjar para obtener el triunfo y uno de los partidos que se ha revelado como fundamental en los últimos dos procesos es el formado principalmente por miembros del gremio magisterial: Nueva Alianza, agrupación que al ir unid PRI en los cargos de gubernatura y a la alcaldía capitalina ha conseguido aportar su estructura para lograr el triunfo electoral. En las elecciones de 2009, el entonces candidato a Gobernador, José Calzada Roviroso, obtuvo el triunfo electoral en la Coalición Juntos para Creer al ir con el Partido Nueva Alianza. La misma historia se escribió en el 2012 con el entonces candidato a Presidente Municipal y ahora Alcalde Roberto Loyola. (AM principal)

C: ILEGALES, 25% DE MINAS EN QRO.

Por Irán Hernández

En Querétaro cuatro municipios explotan mercurio en 400 minas y de éstas, de las cuales cerca de 100 aún no se regularizan, reconoció el secretario de Desarrollo Sustentable, Marco López, quien agregó que se reforzarán las medidas de seguridad a través de cursos principalmente en primeros auxilios. (C.p.1)

PA: COMPRAN JAGUARES

Por Agustín Zepeda

Tal como se había especulado en las últimas dos semanas, Amado Yáñez compró a la franquicia de Jaguares de Chiapas, por lo que en Querétaro habrá fútbol de Primera División. Así lo afirmó primero el mismo club chiapaneco mediante un boletín de prensa publicado en su cuenta oficial de Twitter @soy jaguar: “El Sr. Alberto Botello Reed, Presidente de Grupo Interticket, propietario mayoritario de la franquicia Jaguares de Chiapas, anuncia que el equipo ha transferido en venta el equipo a Grupo Delfines, cuyo accionista mayoritario es el Ing. Amado Yáñez, empresario acreditado ante la Federación Mexicana de Fútbol”, y después fue confirmado por Decio de María, presidente de la Liga MX, en rueda de prensa celebrada en las oficinas de la Federación Mexicana de Fútbol (Femexfut), luego de concluir la Reunión de Dueños de los equipos de la Liga MX. “El Club Jaguares fue vendido a la empresa Oceanografía y la empresa que ha adquirido al Club Jaguares lo va a transferir en conformidad a los artículos 49 y 56 a la ciudad de Querétaro”, afirmando que “lo puede hacer porque la misma empresa del señor Yáñez y socios había adquirido al Club Querétaro, equipo que descendió a la Liga de Ascenso”, afirmó el presidente de la Liga MX. (PA, principal)

EUQ: ESTADO DESTACA POR BAJO NIVEL DE DEUDA

Por Ernestina Hernández

El estado de Querétaro es la tercera entidad con menor deuda a nivel nacional, solo después de Tlaxcala y Campeche, explicó la catedrática de la Escuela Superior de Economía del Instituto Politécnico, María Isabel García Morales. De la deuda nacional, la entidad queretana representa 0.5% —lugar que comparte con el estado de Baja California Sur— y sólo es superada por Tlaxcala que representa 0.01% y Campeche que equivale a 0.3% de la deuda total del país. “Querétaro es de los (estados) menos endeudados. Aunque en un reporte de la Auditoría Superior de la Federación de 2000 a 2010, la deuda de la entidad queretana casi se duplicó. Sin embargo, es cierto que es de las entidades que ha trabajado en disminuir su deuda, realmente Querétaro no tiene un problema tan fuerte”, expuso la especialista. (EUQ, principal)

PODER LEGISLATIVO

NO ADMITIRÁN PAREJAS GAY EN ESCUELA PARA FAMILIAS: BORJA

Por Candhy Escalante

El presidente de la Comisión de la Familia en la Cámara de Diputados, Germán Borja, dio a conocer que no se permitirá la inscripción de parejas del mismo sexo en el curso titulado “Escuela para Familias”, el cual podría dar inicio en las próximas semanas. “En la escuela de la familia son parejas de hombre-mujer o de mujer sola o de hombre solo pero de parejas del mismo sexo no, no se va a poder”, resaltó el legislador. Aunque el tema de los matrimonios entre personas del mismo sexo sea uno de los cuales podrían ser tratados en la actual legislatura, el panista destacó que el curso será únicamente para familias conformadas por parejas heterosexuales. (PA, 4A)

PODER EJECUTIVO

ARRANCA LA CONVENCIÓN NACIONAL GANADERA

Por Ulises Villar

Dentro de la LXXVII Asamblea General Ordinaria de la Confederación Nacional de Organizaciones Ganaderas, autoridades federales, estatales, municipales y representantes de sectores agropecuarios y pecuarios de México se manifestaron por lograr acuerdos que permitan el crecimiento en el sector, ya que actualmente la composición del mercado, las contingencias climatológicas, la falta de financiamiento y las competencias desleales han generado un estancamiento en el sector. De acuerdo a Ricardo Aguilar Castillo, subsecretario de Alimentación de la Sagarpa federal, en los últimos 30 años el país redujo su productividad al 0.7 por ciento anualmente, además de que el campo mexicano sólo produce el 58 por ciento de los alimentos que se consumen en el país, situación que se encuentra por debajo de estándares internacionales que piden cuando menos la producción del 75 por ciento de los alimentos que se consumen en un país. (PA, 1A)

EN CRISIS, SECTOR GANADERO

Por Viviana Estrella

La posible pérdida de 100 mil empleos y el desplazamiento de granjas a otros estados, son parte de la cadena de afectaciones que aqueja al sector porcícola, debido a que enfrenta una situación de crisis a nivel nacional, informó el presidente de este gremio en Querétaro, Alejandro Ugalde Tinoco. “Esto no quiere decir que la producción baje, sino que los grandes empresarios absorben a los pequeños que ya no pueden sobrevivir”, especificó. Asimismo, Ugalde Tinoco aseguró que los productores impulsan proyectos como el Obrador TIF (Tipo Inspección Federal) que ayuda al despiece o desarme de los puercos, con la finalidad de garantizar al consumidor un producto de alta calidad y sanidad. (EUQ, 1A)

SIN REGISTRO, 25% DE MINAS EN QUERÉTARO

Por Viviana Estrella

Son 400 minas de mercurio las que operan en el estado, de las cuales, 300 cuentan con registro oficial ante la Secretaría de Economía y el resto operan sin él, aseguró el secretario de Desarrollo Sustentable (Sedesu), Marcelo López Sánchez. Las minas se ubican principalmente en Cadereyta, San Joaquín, Pinal de Amoles y Peñamiller. (EUQ, 1A)

Síntesis de información local



MARTES 21 DE MAYO DE 2013

MUNICIPIOS DEL ESTADO

PODRÍA IRSE MITSUBISHI DE SJR

Por Rafael Rodríguez

El Presidente Municipal de San Juan del Río, Fabián Pineda Morales, dijo que la ampliación de la empresa Mitsubishi se encuentra en riesgo, ya que le pidieron la donación de una de las calles del municipio que la empresa cree necesaria para sus trabajos dentro de dicha ampliación. Ante la solicitud de la calle Fultón, el edil desechó la posibilidad de que el municipio pueda otorgar esta vialidad a la empresa japonesa, pues esta acción no es jurídicamente factible por lo que señaló rotundamente imposible que se pueda dar esta donación. (N-Síguelo p.5)

ENTREGA LOYOLA MÁS DE 2 MIL BECAS A JÓVENES

Por Patricia Vázquez

Como parte del programa municipal "Sembrando futuro", el alcalde de Querétaro, Roberto Loyola Vera, entregó un total de 2 mil 323 becas a alumnos de secundaria, preparatoria y licenciatura. Los apoyos consistieron en la entrega de incentivos económicos por mil 600 pesos para estudiantes de secundaria, 2 mil 200 para prepa y 3 mil 120 para universidad, invirtiendo recursos por 4.9 millones de pesos provenientes de los ahorros generados por la administración a través del plan de austeridad. (PA, 1A)

CORREGIDORA RECIBE PREMIO

Por Norma Ayala

Como "una política humanista y cercana", calificó el presidente municipal de Corregidora, Antonio Zapata, a su gobierno; después de recibir el premio al Buen Gobierno en la categoría "Atención a Grupos Vulnerables". El premio le fue otorgado a la administración municipal en la ciudad de León Guanajuato, el pasado jueves 16 de mayo, durante la Conferencia Anual de Municipios 2013, organizada por la Federación Nacional de Municipios de México (Fenamam). "Hoy se reconoce el trabajo humanista y cercano que es nuestra política, es un premio que recibe el municipio y del cual estamos orgullosos, porque una de las acciones que reconocen, es nuestro trabajo con grupos vulnerables", aseguró. (EUQ, 4A)

COLUMNAS Y OPINIÓN

CUARTO DE GUERRA

AMOROSO. ¿En qué andaré pensando Manuel Valdés? Ante ganaderos de todo el país reunidos en Juriquilla, el titular de Seda de comenzó discurso agradeciendo a la "Línea de Amor..." Obviamente estallaron las carcajadas y el resto de la reunión fue así, puro amor entre ganaderos. ¡Aguas! ARDORES. Sigue dando patadas de ahogado Marco Carrillo con denunciar supuestas "anomalías" en la gestión de Gilberto Herrera, quien le ganó la Rectoría. Ya lo abandonaron en su propio bastión, Psicología, y el Consejo no le aceptó su propuesta de subir los reclamos al máximo órgano. Que ya lo supere. (DQ p.1)

ASTERISCOS

Ni los lee ni los oye. Ni la carta con las firmas de 24 de los 38 senadores del PAN, más la del propio Ernesto Cordero valió para que el dirigente nacional panista Gustavo Madero diera un paso atrás en su remoción con lo que el rompimiento de la dirigencia nacional blanquiazul con el grupo calderonista se hizo evidente a meses de que el PAN compita en 14 elecciones estatales. Llega a Querétaro. El terremoto político en el PAN nacional tuvo una réplica en Querétaro en la figura del vice coordinador en el Senado Francisco Domínguez

Síntesis de información local



MARTES 21 DE MAYO DE 2013

quien sabe es probable pierda este cargo en la Cámara Alta del Congreso pues el nuevo coordinador será el que elija quién será su 'segundo de abordó' y para como están las cosas lo más probable es que no sea él. Lo excluyen del corral. Para terminar esta complicada semana para Francisco Domínguez, hasta el momento no ha recibido invitación como Secretario de la Comisión de Agricultura y Ganadería del Senado a la Asamblea Nacional Ganadera que se desarrolla en Querétaro y en la que este miércoles se espera la visita del Presidente Enrique Peña Nieto... hay quien piensa que es una cuestión de colores. Tarde pero seguro. Y a la que más de un año después la requirió la justicia es a la ex Regidora de Tequisquiapan, Delia Trejo Ordaz, quien fue detenida por la agresión a tres policías durante el lapso en el que el PAN gobernó este Municipio con tres diferentes alcaldes y la Regidora se negó a ser desalojada por lo que se hizo justicia con su propia mano. Beneficiados. Con la destitución de Ernesto Cordero de la coordinación de los senadores del PAN, sale ganando la Legisladora queretana, Marcela Torres Peimbert, indirectamente, Ricardo Anaya Cortés. La primera, porque el sustituto de Cordero podría ser Javier Corral, muy cercano a la Senadora de la República. El segundo, porque en su carrera por la candidatura del PAN a Gobernador del Estado, contaría con el apoyo de ella, con todo lo que implicaría. Ganadores. De entre 300 proyectos presentados por similar número de presidencias municipales del país, 22 de ellos fueron galardonados durante la pasada Conferencia Anual de Municipios 2013. Uno de los premiados fue el Municipio de Querétaro que preside Roberto Loyola Vera. Fue el único de la entidad según se consigna en la lista oficial de los premiados. Sin embargo, de la Alcaldía de Corregidora enviaron un comunicado en el que se asegura que también ésta obtuvo reconocimiento. En fin. Relación. No descubrió el hilo negro pero sí era (y es) necesario que los priístas queretanos asimilen lo dicho el pasado fin de semana por su dirigente estatal, Alonso Landeros Tejeida. Comentó la importancia que tiene el vincular las buenas acciones del Gobierno de José Calzada Rovirosa, con el PRI. Está claro que lo hecho hasta ahora por el mandatario tiene repercusiones positivas entre la población. La pregunta es si esta imagen ha sido transmitida, automáticamente, al tricolor. Es pregunta. (AM p. 1)

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

EL SILENCIO DE LOS CORDEROS. Partido más interesante que el América-Cruz Azul del próximo jueves, el de hoy martes: PAN vs PAN, en el Senado de la República, para relevar a **ERNESTO CORDERO ARROYO**. Algo así como Kramer vs Kramer, pero sin niños de por medio y, claro, sin **DUSTIN HOFFMAN**. A cambio, veremos a un grupo de pésimos actores, entre ellos uno que otro queretano. **Agua fría y PAN caliente, nunca hicieron buen vientre. (PA, 1A)**

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio Venegas Ramírez

Mercurio y el recurso para comer. En la maxi pantalla: Sabino. Mineros. Es un drama con varias aristas la situación que viven los paisanos en la Sierra o el Semidesierto. El dinero no alcanza y conseguir empleo aquí o en Estados Unidos es cada vez más difícil. Por ello, los padres, hijos y hasta nietos buscan la manera de llevar unos cuantos pesos a sus hogares. En esa situación estaban Pablo Reséndiz Gaspar y Ángel Maqueda González, quienes se metieron a El Salto, una mina de mercurio ubicada en San José Tepozán, en el municipio de Cadereyta. Los hombres entraron a la cueva del lobo sin equipo. Buscaban el preciado azogue que actualmente ha disparado su precio en los mercados a mil 200 pesos el kilo. Por eso, las familias han visto en el auge del mercurio una manera de obtener dinero. Y es que una familia puede lograr sacar hasta 10 kilos de este metal noble. El problema es que los campesinos que lo buscan, muchas veces se aventuran a las minas sin el equipo mínimo necesario, como ocurrió con Pablo y Ángel, quienes no llevaban mascarillas ni botas, lo que les causó la muerte. El viernes pasado, cuando el padre de uno de ellos se dio cuenta que no salían, quiso entrar y también estuvo a punto de morir intoxicado, cosa que no sucedió porque salió a tiempo.

Síntesis de información local



MARTES 21 DE MAYO DE 2013

La información disponible de este químico sostiene que es un metal pesado plateado que a temperatura ambiente es líquido e inodoro. No es buen conductor del calor comparado con otros metales, aunque es buen conductor de la electricidad. Se alea fácilmente con muchos otros metales como el oro o la plata produciendo amalgamas, pero no con el hierro. Es insoluble en agua y soluble en ácido nítrico. Y aquí viene lo importante y peligroso: cuando aumenta su temperatura -por encima de los 40 °C - produce vapores tóxicos y corrosivos, más pesados que el aire por lo cual este se evapora, creando miles de partículas en vapor ya que estas se enfrían caen al suelo. Es dañino por inhalación, ingestión y contacto: se trata de un producto muy irritante para la piel, ojos y vías respiratorias. Eso le causó la muerte a los mineros. Por ello el Gobierno del Estado revisa con las autoridades federales (de quienes son responsabilidad las minas) qué van a hacer, porque en esa zona colindante con San Joaquín hay 300 minas. Buena chamba les espera a Tonatiuh Salinas y a Gerardo Vázquez Mellado, secretario del Trabajo del Estado y delegado federal de la Secretaría del Trabajo, respectivamente. Más les vale. **-MESÓN DE SANTA ROSA-** Trascendió. Que en las próximas horas podría liberarse al menos una orden de aprehensión contra una persona que vive por los rumbos de Cadereyta y está directamente relacionada con la muerte de los dos mineros. Seguro. **-OÍDO EN EL 1810-** Tejió fino. El gobernador José Calzada Roviroa cumplió lo prometido cuando habló de que “la gran afición queretana” recibiría buenas noticias esta semana. Ayer, desde la Ciudad de México, se anunció la compra de Jaguares de Chiapas para jugar en el Corregidora. Bien merecido. **-¡PREEEPREN!**- Enlistado. Eugenio Tovar Esparza, durante muchos años juez estatal, ha aplicado todas las leyes que un juzgador puede usar. Conoce Tovar Esparza el territorio queretano, ya que su trayectoria de juzgador la ha desarrollado en diversas áreas del Tribunal Superior de Justicia ubicadas en la Sierra, Amealco, San Juan del Río y Querétaro. Seguramente, como otros compañeros, tiene aspiraciones de ser designado magistrado del Tribunal Superior de Justicia. Será la Legislatura a quien pronto le corresponda resolver. Ojalá. **-¡AAAPUNTEN!**- Volaron. Que el gobernador José Calzada y el presidente Roberto Loyola apuraron los actos matutinos para estar al mediodía en la Ciudad de México con el Ejecutivo Federal, Enrique Peña Nieto, en la presentación del Plan Nacional de Desarrollo. Tome nota: Roberto está cada una o dos semanas en actos con el Presidente de México. Ojo, mucho ojo. **-¡FUEGO!**- Incienso. Para los que ayer decían que la salida de Ernesto Cordero de la coordinación del PAN en el Senado no afectaría las aspiraciones de Francisco Domínguez de cara al 2015, les tengo una noticia. Seguramente no afecta sus aspiraciones, pero sí sus posibilidades porque le cerrarán la chequera más importante que tenía y no le costaba, la del líder panista en la Cámara Alta. Nomás. (PA, 2A)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	DR: DIARIO ROTATIVO WEB
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	IN: INQRO.COM
C: CORREGIDOR	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	ARM: ARGÓN MÉXICO WEB
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO	AMX: AMEALCO.MX
DIARIOS NACIONALES	VS: VOZ DE LA SIERRA	EE: EL ECONOMISTA
J: LA JORNADA	SITIOS WEB	SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB
R: REFORMA	CI: CÓDICE INFORMATIVO	LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
EU: EL UNIVERSAL WEB	SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB	

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE INFORMACIÓN Y MEDIOS, IEQ



Plaza de Armas

EL NOTICARIO DE QUERÉTARO



Vidal Uribe Concha
Presidente del IEQ

Este martes de 1:00 a 3:00 pm
en 92.Siete FM y XEXE 1090



Democracia, instrumento de una sociedad moderna: IEQ

por Webmaster tamaño fuente Imprimir E-mail



La democracia es instrumento de las sociedades modernas para orientar la convivencia, señaló Magdiel Hernández

Mediante los procesos electorales, los ciudadanos pueden contar con autoridades legítimas y legitimadas, aseguró el secretario Ejecutivo del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ), Magdiel Hernández Tinajero, ante estudiantes de la facultad de Derecho de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), campus Amealco, durante el taller "Fundamentos de la democracia".

"Es un instrumento de las sociedades modernas para orientar la convivencia entre sus integrantes, tanto en lo político como en lo social, a partir del reconocimiento de la igualdad de las personas, la soberanía popular y la observancia de la ley", señaló el consejero al hablar sobre la democracia.

En tanto el consejero electoral, Alfredo Ríos, sostuvo que en el proceso electoral la ciudadanía juega un papel fundamental a recibir y contar los votos.

Sostuvo que una de las características de los sistemas democráticos es que haya transparencia y certidumbre en los resultados electorales.

"Hacemos públicas las actas de escrutinio y cómputo, las cuales reflejan los votos recibidos el día de la jornada electoral, documentos validados por las fuerzas políticas y los ciudadanos integrantes de las mesas directivas de casilla", concluyó.